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Thau en chiffres

Sète agglopôle
méditerranée,  

c’est 128 033 habitants

Éta
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édite
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Marseillan :
7 838 Marseillanais

Loupian :  
2 230 Loupianais

Mèze :  
12 473 Mézois

Bouzigues :
1 667 Bouzigauds

Villeveyrac :
3 927 Villeveyracois

Poussan :
6 071 Poussannais

Sète : 44 459 Sétois
Frontignan :
23 255 Frontignanais

Balaruc-les-Bains :
7 082 Balarucois

Balaruc-le-Vieux :
2 690 Balarucois

Vic-la-Gardiole :
3 401 Vicois

Mireval :  
3 360 Mirevalais

Gigean :  
6 586 Gigeannais

Montbazin :
2 994 Montbazinois

1 
Service élargi 
de bateaux bus

Voir page 9

15.000
Visiteurs à 
l'Oursinade 

Voir page 5

1.500 ha
en besoin 
" compensatoire "

Voir page 11

59,6 M€ 
d’investissements 
en 2023

Voir page 10

LES 14 COMMUNES DE SÈTE AGGLOPÔLE MÉDITERRANÉE
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Le budget 2023 a été voté il 
y a quelques jours, et Sète 
agglopôle méditerranée a 
fait le choix de maintenir 
un niveau d’investissement 

élevé, en conservant des ratios 
budgétaires convenables. 

Un choix ambitieux et courageux, 
qui nous conduit cependant, cette 
année, à recourir à une augmen-
tation modérée de la fiscalité 
- par rapport à ce qu’on peut voir 
dans d’autres collectivités -, mais 
qui n’en est pas moins un effort 
demandé aux ménages proprié-
taires de leur logement. 

Pour poursuivre le développe-
ment de notre agglomération 
et renforcer le service public au 
bénéfice des administrés de nos 14 
communes, il nous fallait, en élus 
responsables, trouver les moyens 
de poursuivre l’action dans des 
conditions financières accep-
tables. Car notre volonté n’est pas 
de limiter Sète agglopôle méditer-
ranée à une agglo de services et 
de redistribution, mais de conti-
nuer à résorber les manques 
et retards constatés en matière 
d’aménagement et d’équipe-
ment sur le territoire. A l’exemple 
du nouveau centre aquatique 
de la Gardiole ouvert en début 
d’année, et qui, en 3 mois a déjà 
atteint les ¾ du chiffre d’affaires 
espéré pour toute l’année, preuve 
qu’il reflète une réelle attente de la 
population ! Mais aussi de la pépi-
nière d’entreprises Flex, de notre 
réseau de transport, de la voie 
verte longeant la RD2, ou encore 
du développement de nos mani-
festations agro-touristiques, dont le 
succès augmente parallèlement à 
la diminution des coûts.  

Nous aurions souhaité, si cela avait 
été possible, limiter cette hausse 
à la Taxe d’habitation sur les rési-
dences secondaires, à l’image 
de ce qu’ont fait de nombreuses 
municipalités. Mais la règlementa-
tion en vigueur ne nous permettait 
pas d’activer ce levier pour les 
intercommunalités, sans agir paral-
lèlement sur la taxe foncière sur les 
propriétaires.

Ce n’est pas de gaité de cœur, 
mais avec réalisme et sens des 
responsabilités, que cette décision 
raisonnée, largement évoquée et 
concertée entre élus a été prise. Et 
personne ne pourra sérieusement 
prétendre qu’elle est le résultat 
d’une politique communautaire 
dispendieuse ou d’actions super-
flues.  Quand il a fallu aider les 
entreprises et commerces mena-
cés par la crise sanitaire, affronter 
des crises agricoles ou conchy-
licoles, compléter notre offre de 
transport pour répondre à un 
besoin croissant des populations, 
développer les mobilités douces, 
saisir une opportunité imprévue 
pour le développement écono-
mique ou l’emploi, l’agglo a 
toujours répondu présente. Elle a 
toujours rempli l’entièreté de ses 
compétences en favorisant les 
conditions du mieux vivre sur le 
territoire. De cela, nous pouvons 
collectivement être fier ! 

Les 60 millions d’investissement 
que nous prévoyons cette année, 
ainsi qu’une bonne part du 
budget fonctionnement de l’agglo 
bénéficieront dans leur majorité à 
des entreprises locales ou issues 
du département. Un maintien à 
l’identique de la fiscalité commu-
nautaire, nous aurait conduit à 
diviser par 2 cet investissement 

pour les prochaines années, entrai-
nant des coupes sombres dans 
les transports, l’assainissement, les 
pratiques sportives ou culturelles, 
les actions pour la sauvegarde de 
nos équilibres et espaces naturels 
et bien d’autres domaines encore.

Nous aurions pu décider de 
nous endetter, comme cela été 
le cas dernières années. Mais 
il est de notre responsabilité de 
préserver l’avenir et les capacités 
d’endettement futures à l’issue 
du mandat actuel, afin que l’ag-
glo reste cette puissante machine 
d’aménagement du territoire. Le 
recours au levier fiscal, est l’un des 
moyens pour garantir la péren-
nité et l’efficacité de notre action 
communautaire.

Sur les 7 millions d’euros de produit 
fiscal qui sera généré par cette 
augmentation, 40% seulement 
sera assumée par les propriétaires 
fonciers du territoire, soit 76.200 
personnes. Le calcul est vite fait : 
l’augmentation de la part d’ag-
glomération représente pour ces 
contribuables 3,80€ supplémen-
taire par mois.

En revanche, les 60% restants 
seront assumés par ceux qui ont la 
chance, mais néanmoins le luxe, 
d’avoir une résidence secondaire 
sur notre territoire, et ils sont 17.730.

Demander plus à ceux qui le 
peuvent, pour soutenir le dévelop-
pement de notre territoire et de 
l’ensemble de ses habitants me 
semble aller dans le sens de l’inté-
rêt communautaire.  C’est le choix 
que nous avons fait pour donner 
à notre agglomération les moyens 
de son ambition politique.

Poursuivre notre action

François Commeinhes, 
Président de 

Sète agglopôle méditerranée, 
Maire de Sète
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Au cœur de la ville, une nécropole 
antique 
Révéler le passé pour mieux préparer l’avenir, c’est un peu la 
devise de notre service d’archéologie préventive, à l’œuvre depuis 
le début de l’année à Balaruc-les-Bains, sur l’emplacement de la 
future mairie (avenue de la Cadole). 

Les fouilles d’une nécropole gallo-romaine ont déjà mis au jour 
une centaine de sépultures bien conservées (entre le Ier et le Ve S. 
ap. J.-C), qui illustrent les rites funéraires antiques dans toute leur 
diversité. Les squelettes qu’elles contiennent feront l’objet dans les 
prochains mois d’études approfondies qui apporteront de 
nombreuses informations inédites sur la population balarucoise de 
l’époque romaine : démographie, régime alimentaire, maladies, 
épidémies… 

Quand art et écologie sont réunis 
« L’art de rien », c’est une excellente idée et un très beau projet. 
La création artistique comme prise de conscience écologique, 
c’est le double objectif de l’opération qui propose aux adoles-
cents des espaces jeunes du territoire de fabriquer une œuvre à 
partir de déchets. 

Encadrés par l’artiste plasticien Guët qui les guident dans leur 
parcours créatif pendant les vacances scolaires, ils se rendent 
préalablement dans les déchetteries et le Centre de tri Oïkos 
(Villeveyrac) de l’Agglopôle, pour une visite pédagogique des 
installations. L’exposition finale (qui sera itinérante) est prévue 
pour le 24 mai prochain au Jardin Antique Méditerranéen de Ba-
laruc-les-Bains, à l’occasion de la Fête de la Nature.

Des pochettes à pain 
pour briser le silence
Vous êtes victime de violences conjugales, vous pouvez être 
aidée ! C’est le message qu’a voulu faire passer le comité 
égalité de l'Agglopôle, le 8 mars dernier à l’occasion de la 
Journée internationale des droits des femmes, en mettant en 
place une opération de distribution de « pochettes à pain » 
dans les boulangeries du territoire, des lieux stratégiques, 
fréquentés de tous. 

Elles donnent tous les numéros utiles et proposent un outil 
permettant de mesurer le degré de violences dans un couple 
(le violentomètre). La baguette de pain de notre quotidien, 
devient ainsi un instrument de prévention efficace pour 
atteindre les femmes victimes de violences et leur dire qu’elles 
ne sont pas seules.

Composteur partagé, objectif zéro 
déchet
Un composteur partagé, conçu et réalisé par les stagiaires de 
l’ARDAM, a pu être inauguré le 21 mars dernier à Mèze, derrière la 
Cave coopérative, en présence des représentants de la ville, de 
l’agglo et des résidents du quartier, qui vont pouvoir désormais être 
formés et produire rapidement du compost naturel utile aux 
plantations, tout en préservant l’environnement.

Sachant que nous produisons 100 kg de déchets organiques 
(épluchures, déchets de repas, petits végétaux) par an et par 
habitant, l’initiative est plus qu’utile et c’est aussi un bon moyen de 
tisser des liens entre voisins. La conjugaison parfaite entre bénéfice 
écologique et convivialité.
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Logement : des 
propositions pour 
dynamiser le secteur 
Trouver des solutions innovantes pour 
répondre aux besoins en logement des 
populations du territoire, tout en relevant 
le grand défi de la transition écologique, 
c’était l’objectif des élus, bailleurs et 
acteurs de l’habitat et du secteur 
immobilier, réunis le 11 avril dernier dans 
l’auditorium du Conservatoire à 
Rayonnement Intercommunal.

L’Agglopôle a eu le privilège d’accueillir 
cette conférence décentralisée du 
Conseil national de la Refondation, une 
nouvelle méthode de concertation 
durant laquelle les participants ont pu 
partager des diagnostics et co-construire 
une stratégie. Des ateliers ont permis d’y 
faire émerger des propositions concrètes, 
y compris d’éventuelles modifications de 
la réglementation.

L’Agglopôle, terre 
étudiante
L’enseignement supérieur est une priorité 
de l’Agglopôle et les chiffrent le prouvent. 
Année après année, la jeunesse 
étudiante est de plus en plus séduite par 
une offre en constante évolution sur le 
territoire et le confirme en privilégiant la 
ville de Sète comme lieu d’études. 

Au terme des inscriptions sur la 
plateforme Parcoursup, un exemple est 
révélateur de ce gain de notoriété. Le 
nombre de candidatures pour accéder 
au Bachelor Universitaire de Technologie 
« Gestion des entreprises et des 
administrations (GEA) » a en effet bondi 
de plus de 45%. Sachant que seulement 
28 places seront attribuées, le choix des 
futures recrues, s’annonce très qualitatif. 

« 20 ans, 20 œuvres », le 
projet est lancé !
Poussan sera la première à célébrer les 
20 ans de l’Agglo, en invitant un artiste à 
réaliser sur son espace public, une 
œuvre célébrant son patrimoine 
historique ou naturel. 

Le peintre figuratif André Cervera, choisi 
pour l’occasion, présentait le 4 avril 
dernier aux élus, son idée de parcours 
contemporain, mettant en avant le 
cochon, animal totémique du village. 
Les enfants seront associés à cette 
création novatrice qui fera également 
appel aux artisans et entreprises du 
bassin de vie. Les autres communes 
suivront dans les mois et années à venir. 
A terme, une application touristique 
interactive sera créée pour en 
promouvoir les résultats. 

Des déchets coquilliers 
pour les chaussées
Circuit court, économie circulaire et 
matériau durable. Toutes les bonnes 
cases sont cochées. La transformation 
d’une partie des déchets conchyli-
coles provenant de l’usine mézoise 
du Mourre-Blanc, en matériau écolo-
gique (constitué à 30 % de coquilles 
d’huîtres et de moules), est une nouvelle 
étape vers plus de « croissance bleue » 
pour notre territoire qui ambitionne de 
devenir une référence en la matière.

Pour un coût identique à celui du béton 
traditionnel, le produit perméable, 
vient d’être utilisé sur l’aire de Loisirs du 
Pont-Levis, porte d’entrée des anciens 
Salins de Villeroy, pour servir de nouveau 
revêtement dans le cadre des travaux 
de réaménagement en cours.

EN BREF ... 

Œnotourisme : une 
journée pour les pros
On attendait leur retour depuis trois 
ans. Les Assises de l’œnotourisme de 
la destination «Thau en Méditerranée» 
(élaborée en partenariat avec 
Hérault Méditerranée et labellisée 
Vignobles & Découvertes), desti-
nées aux professionnels du secteur, 
étaient organisées le 13 avril dernier 
à Mèze (Complexe du Taurus). 

Ouvertes par Michel Garcia, vice-pré-
sident de l’Agglopôle, délégué 
aux activités agricoles et viticoles, 
elles proposaient des échanges 
thématiques autour de la concep-
tion d’offres stratégiques et se sont 
prolongées avec la projection de 
la web série « Fiers d’être agricul-
teurs » tournée à Mèze et Villeveyrac, 
dont l’objectif est de faire évoluer 
les regards sur ces métiers.

Le cœur de ville sétois était en fusion, le dernier week-end de mars, pour un événe-
ment gastronomique très attendu, l’Oursinade de Thau, dont c’était déjà la 7ème 
édition. Une nouvelle fois, un magnifique succès populaire avec 15 000 personnes au 
rendez-vous pour cette fête des produits du terroir qui met en lumière l’oursin, un fruit 
de mer au goût unique. 

5 000 douzaines y ont été dégustées et savourées entre le vendredi soir et le samedi, 
dans une belle ambiance musicale, accompagnées de délicieux vins locaux. Une ex-
périence culinaire très appréciée, à en croire les nombreux gourmands sollicités.

À l’an prochain pour une 8ème édition qui devrait être, n’en doutons pas, aussi mémo-
rable que celle-ci.

15.000
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Vous allez adorez les « Samedis Sport » de l’Agglopôle dont la première édition s’est 
tenue le samedi 15 avril à Vic-la-Gardiole. Prochains rendez-vous à retenir : Bouzigues, 
le 13 mai et Sète, le 24 juin. Préparez vos baskets… 

 ► Le sport, ça me dit !

À un peu plus d’un an des prochains Jeux Olympiques qui 
seront organisés à Paris, l’Agglopôle labellisée « Terre de 
Jeux 2024 » et retenue comme « Centre de préparation » 
pour cet événement planétaire, veut encourager la 
pratique sportive sur son territoire. 

Dans une ambiance conviviale, des matinées gratuites et ouvertes à 
tous (de 9h30 à 14h) proposant animations, démonstrations, ateliers 
ludiques (jeux gonflables), initiations et challenges sportifs sont orga-
nisées une fois par mois, le samedi, à chaque fois dans une commune 
différente. Et c’est la commune de Vic-la-Gardiole qui a eu l’honneur 
d’inaugurer en avril, la série de rendez-vous mensuels. Des familles 
sont venues se divertir dans une ambiance très conviviale, avec 
un apéritif offert sous fond de musique country. Les grands sourires 
observés et les cris de joie entendus témoignaient on ne peut plus 
explicitement, du plaisir pris par les participants et laissent augurer 
un succès durable pour ce nouveau format.

« De nombreuses disciplines sont mises en avant, comme le rugby, 
le sport boules, le volley-ball, le basketball, le tir laser, l’athlétisme, le 
tir à l’arc… avec l’objectif de faire entrer le sport dans le quotidien 
des habitants » explique Magali Ferrier, Vice-Présidente déléguée 
au Sport. C’est dans cette logique que seront privilégiées les places 
centrales de chaque commune, afin de se trouver au plus proche 
de la population (places du marché ou de la mairie, parc, parking 
d’une école…).

Que vous soyez un amateur de sport ou simplement curieux de décou-
vrir de nouvelles activités, venez nous retrouvez le 13 mai prochain, 
Place du Belvédère à Bouzigues. Il y aura sans doute de la danse, du 
judo, de la voile… et le champion sétois Loïc Larrieu, pilote de moto 
dans la discipline Enduro (7 fois champion de France, 3 fois champion 
du monde par équipe et 1 fois champion du monde en individuel) 
nous honorera de sa présence et de celle de sa « monture », pour 
raconter son parcours et signer quelques autographes.

Alors, venez avec vos enfants, vos parents, vos amis. C’est excellent 
pour la santé et c’est gratuit !
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Affluences remarquables, organisation de grandes compétitions nationales, 
programmation estivale enrichie…nos piscines sont en vogue. Une vague de bonheur 
pour tous.

 ► Toujours « plouf » de succès 
pour nos piscines !

Centre aquatique de Gigean : un premier 
trimestre d’exception
Ouvert au public depuis le 9 janvier dernier, le nouveau 
Centre aquatique de Gigean connait un succès foudroyant 
pour ses débuts. Après un seul trimestre d’activité, il a déjà 
comptabilisé 16 000 entrées, dont plus d’un tiers concerne 
les enfants des écoles et des centres de loisirs du territoire. 
Fréquentations collective et individuelle s’équilibrant, souli-
gnant ainsi la mixité du lieu. 

Magali Ferrier, Vice-Présidente de l’Agglopôle déléguée 
au sport et aux équipements sportifs, se félicite de cette 
« attractivité instantanée qui confirme le choix judicieux 
de construire une piscine à cet endroit ». Sans doute aussi 
un peu l’effet de la vue superbe sur les contreforts de la 
Gardiole, qui donnent aux nageurs la sensation d’évoluer 
en « pleine nature ». « L’accès aux plages extérieures dès 
les beaux jours, sera un atout de plus pour un équipement 
qui en possède déjà beaucoup », ajoute Marcel Stoecklin, 
Maire de Gigean.

Fonquerne, l’Universitaire !
Le bassin extérieur du Centre Fonquerne (Sète) a servi 
d’écrin, du 29 au 31 mars derniers, au Championnat de 
France Universitaire de natation. Plus de 500 participant(e)s 
se sont valeureusement affrontés lors de cet événement 
sportif qui proposait au public, venu y assister gratuite-
ment, toute la palette de la discipline (brasse, dos, papillon, 
relais…).  

L'Agglopôle, « Centre de préparation aux Jeux », est très 
fière d’avoir accueilli à un an des Jeux Olympiques de Paris, 
une aussi belle compétition qui met remarquablement en 
lumière l'un de ses équipements phares. De quoi nous l’es-
pérons, convaincre des délégations étrangères de venir s’y 
préparer dans l’optique d’une médaille. 

Plongez dans le guide estival
Cet été, nous avons concocté pour vous un programme 
d’exception. La saison s’ouvrira avec une Pool Party le 30 
juin à Fonquerne (Sète). Côté « nouveautés », quatre rendez-
vous seront proposés dans le nouveau Centre aquatique 
de Gigean. En plus des soirées d’ouverture (7 juillet) et de 
clotûre (le 30 août), le 21 juillet nous vous emmenons en 
Polynésie avec Teheiura de Koh-Lanta (initiation de tamure) 
et le 11 août nous vous proposons une soirée Sunset musi-
cale avec cocktail sans alcool.

Pour les jeux gonflables, un grand classique, ce sera les 
lundis à Gigean (entre 10 juillet et le 28 août sauf le 14 août) 
et les mercredis à Fonquerne, du 12 juillet au 23 août. Le 
vendredi 25 août, c’est à Di Stefano (Frontignan) que ça se 
passera. Quant à la traversée en tyrolienne du bassin Vidal 
à Fonquerne, deux séances sont prévues les jeudis 20 juillet 
et 17 août. 

Enfin, expérience insolite et rafraîchissante en vue, toujours 
dans le bassin extérieur de Fonquerne, avec six séances 
d’aqua-ciné sur des bouées, les mardis entre le 11 juillet et 
le 14 août.
Détails à venir sur nos réseaux et www.agglopole.fr 
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Les travaux ont démarré à l’automne 
dernier avec la démolition du bâti-
ment existant, entre Banette et le 
parking de Carrefour. Ce nouvel 
équipement dont la livraison est 

prévue pour la fin de l’été 2023 réorga-
nisera toute la partie Nord du réseau de 
bus. « Il va notamment permettre à l’ho-
rizon 2024/2025, la création d’une ligne 
express entre le centre-ville de Sète et 
Balaruc-le-Vieux » précise Norbert Chaplin, 
vice-président de SAM, délégué aux poli-
tiques de transport public. 

Il s’inscrit dans un projet plus global mené 
sur la Route Départementale 2, qui a pour 
objectif de rendre les bus prioritaires sur 
cet axe très fréquenté, afin de garantir 

aux usagers une meilleure ponctualité 
et de gagner du temps en comparaison 
d’un déplacement en voiture. La première 
tranche de travaux (8M€ HT), entre le 
canal de la Peyrade et la Pointe courte, à 
l’entrée de Sète, débutera fin 2023-début 
2024 par le dévoiement des réseaux. 

Une réalisation qui viendra également 
compléter la voie verte entre Sète et 
Balaruc, au moment même où sera finali-
sée la dernière phase du Pôle d’échanges 
multimodal de la Gare de Sète (création 
d’un parking-relais et d’une passerelle). 
Avec comme priorité selon le Président de 
SAM, François Commeinhes, « d’atteindre 
à terme la neutralité carbone, limitant ainsi 
l’impact routier sur l’environnement ».

 ► Gare routière de Balaruc :  
une affaire qui roule

Le Président de l’Agglopôle, François Commeinhes et son vice-président délégué aux 
politiques de mobilité, Norbert Chaplin, étaient en visite le 14 mars dernier, sur le 
chantier de la future gare routière de Balaruc-le-Vieux.

A Marseillan, on ne manque pas de curage

L’Agglopôle a récemment 
procédé à des travaux 
de curage des boues du 
lagunage des eaux usées 
du site des Pradels. Une 
intervention nécessaire 
pour maintenir de bonnes 
performances épuratoires 
du système.

« En raison du taux de 
remplissage atteint, le 

moment était venu, comme 
tous les 10 ans environ, 
d’évacuer les boues qui 
résultent de la dégradation 
biologique des effluents 
domestiques » selon Yves 
Michel, vice-président de 
SAM délégué au Cycle de 
l’Eau et Maire de Marseillan. 

Ces dernières seront ensuite 
valorisées par épandage 

agricole, une opération 
encadrée, respectueuse de 
l’environnement. Compte 
tenu des quantités extraites, 
un stockage temporaire a 
été décidé sur le site des 
Onglous. Une fois sèches, 
ces boues seront évacuées 
avec des camions-citernes 
et des tracteurs avec cais-
son étanche. En toute 
sécurité…
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Des horaires élargis en juillet/août pour les bateaux-bus, des tarifs préférentiels à 
destination des locaux pour la navette Sète/Mèze, l’offre de transport « maritime » 
évolue pour répondre toujours mieux aux besoins des usagers.

 ► Fendez les flots avec l’Agglo !

Avec le retour des beaux 
jours, une envie de grand 
air se fait sentir. Mais nul 
besoin de partir à l’autre 
bout du monde pour 

goûter l’aventure. La liaison maritime 
entre le Pont de la Gare de Sète et le 
Port de Mèze offre un cadre unique et 
dépaysant qui vaut le détour. 

Entre Sète et Mèze, un 
service à la carte

C’est le samedi 3 juin que redémar-
rera le service qui propose comme les 
années précédentes, 7 allers-retours 
quotidiens. Mais pour la nouvelle 
saison qui se prolongera jusqu’au 1er 
octobre, des tarifs préférentiels (Carte 
Pass) vont être spécifiquement propo-
sés aux habitants du territoire. 

Avec par exemple, un abonnement 
mensuel réduit à 25€ au lieu de 45€ 
ou encore un ticket A/R à 6€ au lieu 
de 11€. La carte sera disponible à 
partir de mi-mai (sur présentation 
d’un justificatif de domicile et d’une 
pièce d’identité) à l’accueil de l’Hôtel 
d’agglomération (avenue d’Aigues 
à Frontignan) ainsi que dans toutes 
les mairies et Offices de Tourisme du 
territoire.

La traversée qui reste gratuite pour 
les moins de 10 ans, avait séduit près 
de 49 000 personnes l’an dernier. 
Combien cette année ?

A Sète, c’est déjà reparti !

Le service gratuit des bateaux-bus a 
repris début mai à Sète, le mercredi 
matin, jour de marché… mais avec 
une nouveauté pour 2023, un service 
élargi (entre 9h et 19h), 7 jours sur 7, 
du 8 juillet au 27 août. 

Le départ s’effectue toujours toutes 
les 20 minutes entre les quais Paul 
Riquet (à proximité du parking gratuit 
du Mas Coulet) et Général Durand. 
En 2022, plus de 71 000 trajets avaient 
été enregistrés. Vous avez jusqu’au 6 
septembre pour l’essayer.

Vélos électriques : l’offre s’étoffe
L’Agglopôle propose un service de location de 
vélo à assistance électrique (sur 3, 6 ou 12 mois), 
à destination de toutes les personnes de plus 
de 16 ans qui résident sur le territoire. Depuis 
le 1er mars 2023, la flotte a grandi et des trotti-
nettes et vélos-cargo sont également proposés. 
Dépêchez-vous de réserver sur https://www.
levelosam.fr/ car il n’y en aura pas pour tout 
le monde !

Mais pour en faire profiter un plus grand 
nombre, dès la rentrée prochaine, ce ne sont 
pas moins de 350 vélos qui seront testés en 
libre-service sur nos communes. L’Agglopôle a 
choisi l’entreprise française Pony pour déployer 
cette solution, sans station d’attache. Il y aura 
même des vélos à deux places (dotés d’un 
siège passager) disponibles sur Sète.

En créant un compte sur une application, d’un 
simple clic, il sera possible de connaître la géolo-
calisation des vélos qui pourront être déposés 
dans des pôles identifiés et sur l’ensemble des 
3 500 arceaux disponibles. La location sera 
destinée principalement à de très courts trajets 
(moins de 30 minutes) mais avec possibilité de 
s’abonner et des tarifs adaptés aux moins de 
25 ans et aux personnes à faibles revenus. Et 
sur certains axes, peu importe le temps et la 
distance, il n’en coûtera que 2 €.

Simple à utiliser et bon pour la santé. Avec le 
vélo de l’Agglo, déplacez-vous en toute liberté !
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« Poursuivre le développement de l’ensemble des communes »

 ► Budget 2023

Quel est le contexte dans 
lequel a été voté le budget 
2023 de SAM ?
Celui d’une forte hausse des 
coûts de l’énergie et des matières 
premières ! C’est dans ce contexte 
que l’Agglo fait le choix d’assurer le 

plein exercice des services rendus à la population et de mainte-
nir à un niveau élevé son programme d’investissement. A cette 
fin, outre l’optimisation de sa gestion, l’Agglo a recours au levier 
fiscal mais dans des proportions limitées pour le contribuable 
local, la mobilisation de la taxe d’habitation sur les résidences 
secondaires permettant de réduire l’effort fiscal demandé aux 
résidents permanents du territoire de l’agglomération. Les effets 
de la hausse de la taxe sur le foncier bâti (+1,8 point) devraient, en 
moyenne, se situer pour nos citoyens dans un intervalle compris 
entre 26 € et 65 €. Par ailleurs, la suppression de la taxe d’habita-
tion sur les résidences principales a constitué un gain significatif 
pour les citoyens : en 2023, 100% de la population en est exonérée.

Comment se décompose le budget pour l’année 
2023 ?
Le montant total des budgets de SAM est de 208 M€ (investis-
sement et fonctionnement) dont 60% pour le budget principal 
et le restant pour les budgets annexes comme la collecte des 
déchets, le transport, l’eau ou l’assainissement… Il est construit 
sur la base d’une politique d’investissement ambitieuse (59,6 M€) 
mais aussi d’une recherche d’économies en fonctionnement, en 
limitant notamment les recrutements et les prestations d’études 
externalisées. Pour être décliné en actions concrètes sur le terri-
toire, il s’appuie sur une administration pleinement mobilisée 
et au plus proche de nos concitoyens. L’inflation se répercute 
malheureusement sur les charges à caractère général (68,4 M€, 
soit une hausse de 10% par rapport à 2022) avec +1,7 M€ pour 

les dépenses énergétiques et +1,6 M€ pour le financement de la 
compétence transport. A noter également la hausse du point 
d’indice qui impacte la masse salariale, mais aussi l’ouverture 
de nouveaux équipements comme le Centre aquatique de la 
Gardiole ou la pépinière d'entreprise Flex.

Pourquoi cette importante part d’investissement 
(59,6 M€) ?
Ce niveau d’investissement (tous budgets confondus) nous 
permettra de mener à bien nos projets relevant des politiques 
publiques portées par l’agglomération (équipements, pluvial, 
espaces naturels, développement économique, soutien à 
l’habitat public et privé, assainissement, collecte, traitement et 
valorisation des déchets, sport, culture…). Il est bien supérieur à 
celui de la plupart des agglomérations de taille équivalente mais 
il reflète l’ambition de notre territoire en matière d’équipements 
et d’aménagements pour répondre aux besoins des habitants. 
De nombreux projets structurants seront engagés ou poursuivis 
en 2023 pour soutenir la dynamique impulsée par les acteurs 
socio-économiques : médiathèque de Balaruc-les-Bains (1,5 
M€), financement de l’habitat (4M€), travaux d’eaux pluviales et 
Gemapi (6,2 M€), Pôle d’Echanges Multimodal (3,2M€), Transport 
en Commun en Site Propre (3M€), travaux d’assainissement (8,8 
M€), acquisition de bus (2,8M€). 

Comment l’Agglo soutient-elle ses communes ? 
L’Agglo a prévu une enveloppe de 10,5 M€ pour les « fonds de 
concours » pour le mandat 2021-2026. Ce dispositif permet de 
financer certains projets d’investissement des communes, et 
renforce le lien étroit de collaboration entre l’agglomération et 
les communes qui la composent. Il sera de nouveau fortement 
mobilisé en 2023 pour permettre à ces opérations d’aboutir : ce 
sont ainsi 2,8 M€ de subventions d’équipement qui sont inscrits 
au budget pour cette année.

 ► Budget 2023
Faisant suite au débat d’orientation budgétaire du 16 février dernier, le vote du budget 
2023 s’inscrit dans un contexte social et économique qui pèse désormais durablement 
sur les collectivités locales. 

Rencontre avec Marcel STOECKLIN 
Vice-Président délégué aux finances, qui nous éclaire sur les 
choix budgétaires de l'Agglo.
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Afin de mener une stratégie en faveur 
des espaces naturels et agricoles, 
Sète agglopôle méditerranée a 

souhaité prendre la compétence ERC, 
c’est-à-dire « Eviter-Réduire-Compenser », 
permettant de limiter les impacts des 
aménagements sur l’environnement. En 
effet, à l’horizon 2040, les différents projets 
d’aménagement identifiés sur le territoire 
impacteront plus de 640 hectares de 
surfaces naturelles et agricoles, engen-
drant un besoin compensatoire de près de 
1.500 hectares, dont la moitié par la Ligne 
Nouvelle Montpellier Perpignan. 

Les objectifs sont multiples. Tout d’abord, 
créer une culture commune et partagée 
autour de la séquence ERC ; également 
sensibiliser et accompagner les porteurs de 
projets d’aménagements sur l’optimisation 
de l’évitement et la réduction des impacts 
des projets ; et en cas d’impacts résiduels, 
les orienter sur des zones foncières préféren-
tielles dégradées et pré-identifiées. Ensuite, 
protéger les zones à très forts enjeux écolo-
giques en créant une dynamique autour 
des mesures compensatoires résiduelles à 
l’échelle de l’Agglopôle et favoriser la mise 
en cohérence des projets par rapport au 

bon fonctionnement écologique global. 
Ainsi que se doter d’une politique d’anti-
cipation foncière en matière d’espaces 
naturels et agricoles. La mise en œuvre 
ERC sera également évaluée à l’échelle 
de l’agglomération.

Cette nouvelle compétence va permettre 
à l’agglo de disposer d’un véritable outil 
d’aménagement du territoire.

Une protection encore plus engagée en faveur de l’environnement 
avec la prise de compétence ERC (Eviter – Réduire – Compenser)

Repères
En 2023, le poids de l’investissement porté par SAM est de 59,6 M€. Voici, pour 1.000 € investis, la part dédiée 
à chaque domaine de compétence.
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Côté mobilité douce, l’Agglo a subventionné à 
hauteur de 19.343 € l’achat de vélos ou trottinettes 

électriques pour les habitants. 4.400 € ont également 
été investis en 2021 et 2022 pour l’installation sur la 

commune d’arceaux pour garer les deux-roues.

Concernant le Parc privé, depuis 2021, une aide de 
14.726 €  a permis à 12 bénéficiaires de rénover leurs 

façades et 11 logements ont pu bénéficier de 
41.611 € d’aides pour améliorer leur habitat.

Côté Parc public, en 2021, SAM a attribué 925.757 
€ de garantie d’emprunt pour Sète Thau Habitat dans 
le cadre de l’opération « Les jardins du Giraudou » (8 
logements). En 2022, elle a également subventionné 

7 logements (opération « Le clos du Peyrou ») à 
hauteur de 69.000 € et 7 autres logements (opération « Le 
Clos de la Garenne ») à hauteur de 69.000 € également.

SAM subventionne des événements culturels pour les 
habitants, avec depuis 2015 des représentations de 

la Scène nationale délocalisées dans la commune, le 
Centenaire Brassens et Fiesta Sète.Soit 7.000 € pour 

l’action culturelle. 
Un diagnostic archéologique « Les Clash – avenue des 
Lauriers » (3.700 €) a également été réalisé en 2023.

SAM a consacré presque 500.000 € de travaux pour 
améliorer le réseau pluvial de la commune.

La Zone d’Activité Économiques des Trouyaux à Poussan 
a égalerment fait l’objet de travaux en 2021 dans le cadre 

du programme de requalification des ZAE (30 M€) de 
l’agglomération. Globalement, les travaux consistent à refaire 

les bitumes des rues et avenues, l’éclairage public, les réseaux 
d’assainissement ou encore l’aménagement d’espaces verts.

En matière de Déchets, 68.800 € ont été attribués pour la mise 
à disposition de bennes et l’enlèvement des encombrants. 

14.000 € ont également été investis depuis 2020 pour 
l’éducation à l’environnement (intervention des médiateurs 
sur l’éco-citoyenneté, le tri des déchets, le compostage, la 

biodiversité, pose de plaques dans les écoles…). La Brigade 
Territoriale effectue également une surveillance des Espaces 

Naturels depuis 2021 (10 passages par mois, évalués à 
environ 4.400 € par an). 18.290 € ont également été investis 

dans le plan de gestion des collines de la Mourre en 2022. 

500.000 € de fonds de concours de SAM entre 2017 et 
2020 ont permis de financer 3 projets sur la commune de 

Poussan en 2019, comme l’aménagement du boulevard du 
riverain (349.805 €), des travaux d’aménagement des rues 

de la République (69.635 €) et des Horts (63.245 €).

Pour la période 2021-2026, une enveloppe globale de 624.534 € 
a été affectée. A ce jour, 98.716 € ont été attribués en 2021 pour 
la rénovation patrimoniale des halles historiques et 11.046 € en 

2022 pour le réaménagement et la mise en accessibilité des aires 
de jeux. SAM participera également au financement des travaux 

de réhabilitation générale du groupe scolaire des Baux et de ses 
abords, de l’aménagement du parc sportif et de loisirs des Baux, 

ainsi qu’au projet supra communal, la restauration et l’aménagement 
de la Chapelle du Jardin des Frères en l'Espace Saint Roch.

L’Agglo soutient le Sport de haut niveau et à ce titre a 
attribué une aide de 500 € en 2021 au jeune athlète Widy 

Zahana-Oni. L’Agglopôle participe au remboursement 
à la commune du Transport des enfants vers les cours 

de natation scolaire : soit 19.360 € depuis 2020.

L' Agglopôle, ce sont 14 communes qui se sont rassemblées en 2017 suite à la fusion de Thau 
agglo et de la CCNBT. Mobilité, sport, développement économique, habitat, culture, 
environnement…les domaines d’intervention de l’Agglo sont nombreux. Zoom ce mois-ci sur 
Poussan et Marseillan, et ce que l’Agglo a pu leur apporter depuis 2017.

 ► SAM s'engage pour ses communes

Poussan
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Entre 2018 et 2021, 1.703.400 € ont été investis 
par SAM dans le cadre de travaux d’entretien ou de 

réfection du réseau pluvial de la commune.

SAM organise des évènements gastro-touristiques dans 
ses communes : pour Marseillan, les Estivales de Thau 
(77.287 € depuis 2017), la Fête de l’anguille (56.116 € 
depuis 2021) et la Fête de l’huître en 2022  (2.140 €).

1 M€ de fonds de concours de SAM entre 2015 et 2020 ont permis de 
financer 5 projets, comme la rénovation du groupe scolaire Bardou/

Maffre, l’aménagement d'une desserte sécurisée Chemin de 
l'Airette, la requalification de l'Avenue des campings et d’espaces 
publics, l’amélioration des infrastructures de l'école de voile, la 
reconstruction de la maison du gardien du complexe sportif et 
la construction d'une crèche. Pour la période 2021-2026, une 

enveloppe de 783.279 € permettra de participer au financement 
du projet d’extension du complexe sportif Louis Boudou et de 

réaliser un stade d'honneur et ses aménagements connexes.

Entre la surveillance des espaces naturels par la Brigade 
territoriale depuis 2017 (10 passages par mois, soit 
4.400 € par an), la mise à disposition de bennes en 

2021 (30.291 €), l’enlèvement des encombrants (19.000 
€ par an), ainsi que valorisation du milieu naturel et la 

compensation environnementale (513.935 €), ce sont plus 
de 700.000 € qui sont ou ont été consacrés par l’Agglo 

à la gestion des espaces naturels sur la commune. 

40.000 € sont consacrés chaque été à la navette gratuite 
entre Marseillan Ville/ les Plages. Côté mobilité douce, 200 

habitants de Marseillan ont bénéficié depuis 2015 de subventions 
pour l’acquisition de vélos électriques, soit 36.000 €.

Un nouveau Pôle déchets (comprenant entre autre la 
construction d’un bâtiment administratif de 145 m² ) a été 

financé en 2016 par SAM, avec des équipements extérieurs 
(aire de lavage des camions, quai de déchargement, aire de 

manoeuvre des véhicules), chemins d’accès et une terrasse de 
40 m² et des espaces verts, ainsi qu’un hangar de 660 m². 

Coût total de cet équipement : 696.000 € HT.

Depuis le transfert des Zones d’Activités Économiques (ZAE) à 
l’agglomération (représentant 800 entreprises et près de 

6 000 emplois), la collectivité a décidé d’investir dans leur 
requalification (30 M€ en 2 phases de travaux). Massilia, à 

Marseillan, en fait partie. La phase 1 a été livrée en mars 2022 et 
la phase 2 le sera en 2024. Globalement, les travaux consistent 
à refaire les bitumes des rues et avenues, l’éclairage public, les 
réseaux d’assainissement ou encore l’aménagement d’espaces 

verts. La Zacom à Marseillan a également été livrée en avril 2022.

De 2021 à 2023, 100.000 € de participation à 
l’amélioration de l’habitat privé ont été alloués par 

SAM. Ainsi que 3.769.775 € de subvention et garantie 
d’emprunt pour la construction de logements.

19.595 € pour le soutien à l’immobilier d’entreprise et l’adhésion 
au Marché des producteurs de pays présents chaque été.

Deux jeunes sportifs de haut niveau ont été soutenus par l’Agglo : 
le nageur Lucas Balsier (2.200 €) et le tennisman Ugo 

Blanchet (1.500 €). L’agglo participe également au 
remboursement à la commune du Transport vers la 
natation scolaire : soit un coût total depuis 2020 de 

28.600 € (950 enfants concernés depuis 3 ans).

Une subvention de 10.000 € a été consacrée aux 
Compagnons bâtisseurs pour un projet expérimental 

sur l’aire d’accueil des gens du voyage, afin d’améliorer 
les usages des espaces et du vivre ensemble. Le dragage 
de la passe du port Marseillan a été, pour sa part, pris en 

charge partiellement en 2021 à hauteur de 12.970 €.

SAM a participé à hauteur de 10.000 € à un chantier 
d’implication locale pour des travaux au Théâtre de Marseillan.

SAM subventionne des événements culturels pour les 
habitants, avec des représentations délocalisées de la 

Scène nationale, le Centenaire Brassens, Fiesta Sète, Thau 
Games Tour, des spectacles dans les médiathèques, des 

actions d’éducation artistique et culturelle, un contrat 
passé avec Champ libre pour la Capitale Européenne de la 
Culture, ainsi que des subventions à des sociétés de joutes 

depuis 2021. Soit 32.000 € pour l’action culturelle.

Marseillan

En 2019, un bassin de rétention d’une capacité de stockage 
de 10.000 m3. a été réalisé, afin de piéger les eaux de 

ruissellement avant qu’elles ne provoquent un encombrement 
du réseau pluvial. Cet investissement d’un peu plus d’1 million 

d’€ a été réalisé en grande partie (730 000 €) grâce à la 
taxe GEMAPI. Une subvention de 230 000 € a également été 

accordée par l’Agence de l’Eau Rhône-Méditerranée-Corse.



Pendant toute l’année 2023, le dessinateur Frontignanais Dadou, revient avec son œil de caricaturiste 
sur les grands moments de notre agglomération et en illustre les compétences.
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Le groupe alimentation du Conseil de développement, en collaboration avec le 
Syndicat Mixte du bassin de Thau, a co-organisé le 5 avril dernier la première édition 
d’"Algues au rythme de Thau". 

 ► Algues au rythme de Thau

Et si les algues changeaient de 
camp ? Professionnels, étudiants, 
collégiens, lycéens se sont retrou-
vés le temps d’une journée au 
lycée de la mer Paul Bousquet de 

Sète pour imaginer ensemble ce que pour-
rait être l’avenir d’une future filière dédiée 
aux algues de notre territoire.

La matinée dédiée à des ateliers culinaires 
autour de recettes créées pour l’occa-
sion par Anne Majourel, Cheffe étoilée du 
territoire et Vice-présidente du Codev, a 
rassemblé une cinquantaine d’élèves des 
collèges et lycées Victor-Hugo et Jean-
Moulin de Sète. Ensemble, avec l’aide de 
membres actifs du Conseil de développe-
ment, ils ont élaboré 6 recettes originales 
à base d’algues qui ont été proposées à 
la dégustation en fin de journée.

De nouveaux possibles 
pour les algues

Après ce temps récréatif, place a été lais-
sée aux professionnels pour un après-midi 
d’interventions, d’échanges. Le Centre 
de valorisation des algues de Bretagne 
a exposé comment une filière dédiée 
aux algues a été développée locale-
ment. Le Cepralmar a présenté le projet « 
Vara » de valorisation des algues comme 
matière bio-sourcée. Greensea, entreprise 
implantée à Mèze, a évoqué son activité 
autour des molécules d’algues, en cosmé-
tique ou en colorants naturels. Eranova a 

présenté son démonstrateur permettant 
de transformer les algues en bio-granu-
lés. Les échanges ont été riches, intenses, 
fructueux pour poser les bases d’une 
seconde édition en 2024. « Cette journée 
est inspirante pour chacun d’entre nous », 
a conclu François Commeinhes, Président 
de Sète agglopôle méditerranée. « Il faut 
que nous continuions à réfléchir ensemble, 
avec les professionnels, les citoyens sur la 
manière d’imaginer de nouveaux horizons, 
de nouveaux possibles pour les algues ». 
« Notre ambition », a conclu Bruno Arbouet, 
Président du Codev, « serait de poser le 
socle de projets ambitieux pour notre terri-
toire et en faire un centre de référence des 
algues en Méditerranée ».

Jean-Pierre Molina, membre du Codev, Anne Majourel, 
Vice-présidente du Codev, Bruno Arbouet,Président du Co-
dev et François Commeinhes, Président de SAM
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Depuis plus de 30 ans, le Festival de Thau fait vibrer les mélodies du monde à Mèze et 
dans les communes du territoire. Chaque été, entre 8.000 et 12.000 personnes se 
retrouvent à travers des concerts, des rencontres, des ateliers et une même envie, 
celle de profiter de la douceur de vivre auprès de la lagune, dans une ambiance 
festive et conviviale. 

 ► Festival de Thau, 33ème édition

Des rendez-vous musicaux insolites en préambule !
Dès le mois de juin, le préambule (un festival avant le festival) 
propose des rendez-vous musicaux intimistes dans les lieux patri-
moniaux et culturels : site gallo-romain de la Villa-Loupian, Jardin 
antique méditerranéen à Balaruc-Les-Bains ou encore Musée 
Éthnographique de l'étang à Bouzigues. Une occasion d'éveiller 
les sens, de ressentir la musique différemment parmi les vestiges 
du passé ou sous les effluves d'essences méditerranéennes. 
Des concerts intimistes, au plus près des artistes et de la nature.  
Ensuite, vient le temps du grand festival (du 7 au 23 juillet). Tout le 
programme sur festivaldethau.com

Culture et engagement, la signature Festival de 
Thau
Depuis sa création en 1991, l'association "Festival de Thau" 
porte un engagement citoyen humaniste et durable sur le terri-
toire, pour répondre aux enjeux actuels et à venir en matière de 
développement durable (questions sociales, économiques et 
environnementales). Le festival est l'occasion de mettre en valeur 
les paysages du Bassin de Thau, son terroir, ainsi que les gens qui 
le façonnent. Au festival, bar et restauration sont exclusivement 

en circuit-court avec des producteurs et des produits locaux : 
coquillages de l'étang, vins IGP Côtes de Thau, brasserie artisa-
nale locale, etc. 

Les éco-dialogues
Depuis 2006, le Festival de Thau engage des actions de sensi-
bilisation face au dérèglement climatique : préservation de la 
biodiversité et décarbonation de nos activités. En complément 
des concerts, la programmation du festival propose des "écodia-
logues": des moments de rencontre et d'échange entre le public 
et des personnalités scientifiques ou des artistes, sur une théma-
tique sociétale et/ou environnementale.

"L'eau, à la source de toutes vies" sera le thème de cette édition 
2023

L' éco-village
Pendant le Festival, un éco-village s'installe sur le port de Mèze 
depuis plus de 10 ans, dans un décor conçu par des artistes 
avec des Jeunes de la Mission locale d'Insertion (MLIJ). Chaque 
année, des associations et des acteurs environnementaux du terri-
toire proposent des ateliers, des animations et des expériences 
ludiques à destination de tous, pour sensibiliser aux enjeux de 
nos activités humaines sur l'environnement. Cet été, une belle 
surprise attend les enfants: "Le Manège de Roberta" de l'artiste 
Dominique Doré.

© Franck Billeton

Rendez-vous le 9 juin pour la présentation officielle du Festival 
de Thau à 18h30 au parc du Château de Girard à Mèze avec 
guinguette et concert (accès libre). 

 y Préambule du 14 au 28 juin/ en partenariat avec Sète Ag-
glopôle Méditerranée

 y Festival du 7 au 23 juillet 2023/ au port de Mèze et dans les 
communes partenaires
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 ► Culture & Patrimoine 

Avec ses 3 sites d’enseignement accueillant 1.200 appren-
tis musiciens et acteurs, le conservatoire prépare une 
fin d’année riche en événements et une rentrée pleine 
de nouveautés.

Le Conservatoire à Rayonnement Intercommunal (C.R.I) 
nous a offert une saison riche et diversifiée qui s’est déroulée aux 
quatre coins de l’agglomération marquée par des temps forts, 
tels que ses 4 spectacles autour de Boris Vian, des week-ends 
de rencontres des hautbois languedociens ou des orchestres à 
cordes d’Occitanie, ou encore les diverses prestations du Collectif 
Orchestré.

La fin d’année est propice à d’autres rendez-vous dont la cadence 
s’accélère et il y en a pour tous les goûts :

« FESTIVAL PRIMAVERA FLAMENCA »
Le 17 mai au Centre Léo Malet de Mireval

« LES VOIX DE C.R.I »
Grand concert choral le 6 juin au Théâtre de la Mer

« AY ! »
Spectacle de théâtre musical le 9 juin au théâtre de Marseillan

« THE BEATLES SYMPHONIC »
le 23 juin, auditorium du C.R.I Manitas de Plata

« CONCERT TANGO »
Par les professeurs du conservatoire, le 30 juin, auditorium du 
C.R.I Manitas de Plata
Renseignements, horaires et réservations au 04.99.04.76.35.

L’année scolaire qui arrive sera marquée par une offre encore plus 
vaste avec l’ouverture de Classes à Horaires Aménagés Musique à 
l’école Ferdinand Buisson de Sète, mais aussi le développement du 
dispositif « cap’musique », destiné aux élèves en situation de handi-
cap ou encore une classe de Musique Assistée par Ordinateur qui 
verra le jour dès septembre 2023. Ces nouveaux cours viennent 
compléter l’offre d’enseignement en art dramatique et musiques : 
classique, actuelle, jazz, languedocienne, flamenca… Autant 
d’esthétiques que vous pourrez retrouver lors des journées portes 
ouvertes du samedi 1er juillet à Sète, Frontignan et Mèze.

Les inscriptions démarrent le 19 juin en ligne sur www.agglopole.fr... 
A vous de jouer !

UNE ANNÉE BIEN REMPLIE POUR LE CONSERVATOIRE !
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PORTRAITS

Anne Dupont
Anne Dupont est musicienne intervenante (diplôme universi-
taire de musicien intervenant - DUMI) depuis 15 ans. Avec trois 
autres musiciens intervenants du Conservatoire à Rayonnement 
Intercommunal, et afin de se répartir les nombreuses écoles de 
tout le territoire, Anne se déplace sur tout le territoire de l’Agglo 
pour réaliser des projets musicaux. Depuis janvier, elle intervient 
dans les classes de CP de la ville de Sète pour une sensibilisa-
tion musicale, en vue de l’ouverture dès septembre 2023 à l’école 
Ferdinand Buisson d’une Classe à horaires aménagés Musique 
(CHAM)* à dominante vocale. Une grande première sur le territoire 
qui permettra à 15 élèves de CE1, préalablement détectés et moti-
vés, d’accéder à une formation spécifique (complémentairement 
à leur formation générale scolaire) leur garantissant les meilleures 
chances d’épanouissement.

Pianiste de formation, Anne a ensuite réalisé un Master de gestion 
et administration de la musique, mais la musique et l’enseignement 
lui manquaient. « Mon métier actuel réunit ces deux casquettes, 
la musique et la médiation culturelle, et je suis très heureuse de 
me rendre dans les écoles pour porter la musique aux enfants. 
J’aimerais leur transmettre que le corps est le premier instrument 
de musique dont chacun dispose. Pour cela, je leur propose des 
jeux vocaux et rythmiques, de la pratique vocale ou des percus-
sions corporelles, le tout associé au mouvement » poursuit Anne. 
« Cette démarche m’a plu car lorsque j’étais enfant, je vivais en 
milieu rural et il fallait faire une heure de trajet pour pratiquer de 
la musique, cela n’était pas évident. Tous les enfants n’ont pas la 
possibilité de s’inscrire au Conservatoire. Là c’est le Conservatoire 
qui vient à eux. »  

Le leitmotiv d’Anne : « on n’enseigne pas ce que l’on sait ou ce que 
l’on croit savoir : on n’enseigne et on ne peut enseigner que ce que 
l’on est », de Jean Jaurès.
 *Une démarche initiée il y a 3 ans par la Ville de Sète, le CRI et l’Education nationale faisant l’objet 

d’une convention partenariale très encadrée. 

Sabine Daniau
Professeur de piano depuis 1988, Sabine Daniau anime au sein 
du Conservatoire le dispositif « Cap musique » destiné aux jeunes 
personnes ou adultes, en situation de handicap. Elle a lancé il y 
a 4 ans l’idée d’accueillir des personnes atteintes de divers handi-
caps, projet très bien reçu par l’ancien Directeur Guy Sbarra, qui 
s’est développé et bien structuré depuis avec le nouveau directeur 
des lieux Grégory Rattez.

A raison de plusieurs heures d’enseignement dédiées, Sabine reçoit 
dans sa classe des personnes en situation de handicap cognitif ou 
physique, pour qui la musique est un moment d’expression fort. Ce 
sont des ateliers de 8 personnes ou même des cours individuels.

« Nous travaillons sur le rythme, les émotions, les élèves prennent du 
plaisir à s’exprimer. Nous avons acquis des outils récepteurs, comme 
cet « orgue sensoriel » qui propose plusieurs sons que l’élève se plait 
à activer comme il le souhaite pour composer une musique. A la 
base, ce sont des auditeurs… qui deviennent des musiciens. Je ne 
suis pas une thérapeute, nous « faisons de la musique » tout simple-
ment. Le groupe interagit. Il y a de véritables liens qui se sont créés 
entre les élèves et même avec d’autres élèves du conservatoire 
avec lesquels nous animons, avant chaque période de vacances 
scolaires, un atelier inclusif. Tout le monde joue ensemble. Cela 
crée des rencontres improbables, des interactions, bénéfiques à 
tous, avec toujours comme fil conducteur : la musique ! » Et Sabine 
de préciser : « L’important est de faire savoir que le C.R.I accueille 
des personnes handicapées. Les parents de jeunes enfants en 
situation de handicap par exemple ne savent pas toujours qu’ils 
peuvent venir à nous ou bien n’osent pas. Il faut oser nous contacter 
! Nous avons tous les outils et les professeurs pour un apprentissage 
musical. »   

Le leitmotiv de Sabine : « La musique est avant tout un point de 
rencontre et de partage et aussi un espace pour chercher à 
connaitre ce que nous sommes », d' Alain Goudard*
*Fondateur et directeur artistique des « percussions de Treffort », regroupant des musiciens profes-

sionnels et des musiciens en situation de handicap.

Dans le cadre de la série de portraits de métiers au sein de Sète agglopôle 
méditerranée, voici celui de deux professeurs du Conservatoire à rayonnement 
intercommunal. L’une est musicienne intervenante, l’autre professeur de piano…
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Lamenta - Heloise Faure

 ► Au Théâtre Molière
Scène nationale Archipel de Thau

PLUS D’INFOS ET TOUT LE PROGRAMME SUR 

WWW.TMSETE.COM

Après le flamenco flamboyant la saison dernière, le TMS investit de 
nouveau le Théâtre de la Mer pour une soirée de plein vol avec 
l’une des plus grandes compagnies d’acrobates, la compagnie XY. 
Dans l’air marin, au milieu du ballet aérien des mouettes, le groupe 
des XY se fait, se défait et se joue de la gravité pour un manifeste 
voltigeur et poétique.

MÖBIUS | CIRQUE | CIE XY
sam 17 juin, 21h30 | Théâtre de la mer, Sète

Du 17 mai au 2 juin, le TMS propose un temps fort avec sept 
spectacles à voir et à danser.

Sept propositions d’ici et d’ailleurs, à Sète et sur le bassin de Thau, 
pour (re)découvrir des chorégraphes dans la diversité de leurs 
propositions et de leurs singularités. En parallèle, des stages, des 
rencontres, une soirée "platines" et des projections qui viendront 
enrichir ce beau programme.

Alors, on danse ! Le TMS au Théâtre de la mer

LONG PLAY (LP)
Alexandre Roccoli – Adam Shaalan – Ballet 

National de Marseille – La Horde

Entrée possible à 20h30, 
21h30 et 22h30 | Mer 17 mai, 
20h30 | Théâtre Molière

LA BELLE HUMEUR
Magali Milian – Romuald Luydlin – Cie La 

Zampa

mar 23, 20h30 | Centre 
Culturel Léo Malet, Mireval

LAMENTA
Koen Augustijnen – Rosalba Torres-Guerrero 

– Siamese Cie – Xanthoul Dakovanou

jeu 25 mai, 20h30 | Théâtre 
Molière

DEVENIR HIBOU
Magali Milian – Romuald Luydlin – Cie La 

Zampa | 7 ans et +

sam 27 mai, 20h30 | Centre 
Culturel Léo Malet, Mireval

UNDERDOGS HIP-HOP
Anne Nguyen – Cie Par Terre | Création | 10 

ans et +

mar 30, 19h, mer 31 mai, 15h | 
Parvis de la Médiathèque 
Montaigne, Frontignan la 
Peyrade

FILLES-PÉTROLES
Nadia Beugré

jeu 1er juin | La Passerelle, 
Sète

HÉRACLÈS SUR LA 
TÊTE HIP-HOP
Anne Nguyen – Cie Par Terre| Création | 10 

ans et +

ven 2 juin, 20h30 | Théâtre 
Molière

Mobius - Cholette et Lefébure
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 ► Festival ImageSingulières 2023: 
une 2ème édition « hors les murs »

Chaque année depuis 2009, ce festival réunit des visions 
singulières de photographes du monde entier en orga-
nisant un parcours d’expositions dans plusieurs lieux de 
la Ville de Sète, et depuis 2022, dans deux lieux hors 
les murs. C’est au moment de l’Ascension que s’ouvre 

ce rendez-vous incontournable de la photographie documentaire, 
qui propose en complément, des temps de rencontres autour de 
conférences, visites ou encore des projections.

Pour cette quinzième édition, le festival qui est également à l’initia-
tive du Centre photographique documentaire - ImageSingulières,  
renouvelle son parcours sur le territoire de l’archipel de Thau en 
investissant le Jardin Antique Méditerranéen à Balaruc-les-Bains et 
le Musée Ethnographique de l’Étang de Thau à Bouzigues.

VILLAGE OF THE MICE, AU JARDIN ANTIQUE MÉDITERRANÉEN,

Natela Grigalashvili (Géorgie) proposera sa série Village des 
souris, un récit sur les traces de son enfance dans son village natal 
de montagne. Une chronique en noir et blanc tout en souvenirs 
précieux.

Exposition du 18 mai au 11 juin

Visite comentée le vendredi 19 mai à 10h.
Entrée libre du 18 au 21 mai. Tarif réduit (3.50€/pers) du 22 mai au 11 juin sur présentation d’un 

coupon téléchargeable sur le site imagesingulieres.com

ROÇA, UN CONTE PAYSAN AU BRÉSIL, AU MU-
SÉE ETHNOGRAPHIQUE DE L’ÉTANG DE THAU, 

Éric Garault (France) reviendra sur ses pérégrinations chez les petits 
paysans du Minas Gerais, région peu connue du Brésil où la vie 
s’organise autour de l’agriculture et de paysages somptueux.

Exposition du 18 mai au 25 juin

Visite commentée le vendredi 19 mai à 11h suivi d’un pot de clôture.
Entrée libre du 18 au 21 mai. Tarif réduit (3.50€/pers) du 22 mai au 25 juin sur présentation d’un 

coupon téléchargeable sur le site imagesingulieres.com

© Eric Garault

© Natela Grigalasvili

© Eric Garault
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Les infos  
des communes
GIGEAN

 Ň Un jardin public rénové

Le 11 mars 2023, Marcel Stoecklin, Maire 
de Gigean, Stéphan Rico, adjoint au 
maire délégué au Sport, Hélène Auge, 
adjointe au maire déléguée aux Espaces 
verts, les élus, le Conseil Municipal des 
Jeunes, Alain Vidal, Vice-Président de 
l’Agglopôle et Jean-Franck Cappellini, 
Conseiller Départemental ont inauguré le 
City Stade et l’aménagement paysager 
du square Charles de Gaulle. M. le Maire 
a rappelé tous les efforts qui ont été réali-
sés en faveur de la jeunesse après le stade 
et l’aire de jeux de la Liberté. Aujourd’hui, 
le City Stade redonne au Jardin Public sa 
destination première : un espace de jeu 
pour les enfants, un endroit festif pour les 
manifestations municipales et associatives, 
ainsi qu’un lieu de recueillement avec le 
monument du souvenir. L’ensemble a été 
réaménagé et végétalisé.

MARSEILLAN

 Ň La capéchade pour tous

La Capéchade est soutenue par :

foodlab@lacapechade.org
07.50.68.06.16

REJOINS NOUS AU FOODLAB, LA CAPECHADE!

Adhérer à la Capéchade, c’est intégrer un collectif créatif,
motivé et désireux de faire bouger les choses sur la
question de l’alimentation à son échelle !
Sa programmation permettra aux petits comme aux grands,
aux habitants comme aux professionnels, de découvrir,
participer et contribuer à des ateliers, des événements, des
projets et des moments conviviaux !

La Capéchade c’est aussi un projet de coopération
territoriale qui souhaite associer l’ensemble des acteurs :
habitants, professionnels, pécheurs, agriculteurs,
conchyliculteurs, associations, collectivités, institutions,
recherche et enseignement. Notre objectif commun sera de
permettre à tous.tes de vivre correctement en produisant et
transformant des produits de qualité accessibles à tous-tes.
L'enjeu est de taille et la coopération le meilleur moyen d'y
arriver.
Rejoignez-nous !

#Mieux se nourrir #Mieux produire #Faire ensemble

Suivez nous sur les réseaux sociaux

Ne pas jeter sur la voie publique

La Capéchade, le Foodlab du Bassin de 
Thau, a posé ses valises au 1 avenue de 
la Marine, Marseillan! Ici, va se construire 
prochainement un lieu participatif au sein 
duquel partager des expériences culinaires, 
pédagogiques et culturelles, pour décou-
vrir et développer de nouvelles pratiques 
alimentaires plus saines, plus durables et 
solidaires. L’idée de ce projet collectif et 
coopératif est de travailler avec l’ensemble 
des acteurs territoriaux (habitants, profes-
sionnels, producteurs, associations, 
collectivités, établissements publics et 
enseignement). Toute la programma-
tion mensuelle sur Facebook, Instagram, 
LinkedIn. L’AG de l’association se tiendra 
le 16 mai. Venez nous rencontrer chaque 
dernier jeudi du mois (RV à 18h30), lors des 
apéros bénévoles !

BALARUC-LE-VIEUX

 Ň Scopie Fun Fest : 3ème édition

Lorem ipsum dolor sit amet, consectetuer adipiscing elit, sed diam nonummy nibh  eu is mod tin cid unt u t laore et  dolore ma gna a liq uam e ra t volut pat. U t w is i  eni m  a d m ini m  v eni am , qui s  no st rud e x erci  tat ion  ul lamc o rp er sus cip it  lobo rti s n is l  ut  al iquip  ex ea c ommodo cons equat . Dui s  a
u tem ve l eum i r iure dol

or in hen
dre rit in 

vulputate 
velit esse m

olestie consequat, vel illum dolore eu fe
ugiat nulla facilisis at vero 

L orem  ip sum  dolo r s it  a met,  con se ctetue r ad ipiscing eli t , s ed diam n onummy nib h eui s mod t inc i du
nt  ut  laore

e t d olore
 magna a

liquam erat volutpat. Ut wisi enim ad minim veniam, quis nostrud exerci tation ullamcorper suscipit lobortis nisl ut 
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La Ville de Balaruc-le-Vieux accueille la 
3ème édition du Scopie fun Fest, le festival 
d’arts de la rue qui investit une nouvelle fois 
la magnifique Crique de l’Angle. À travers 
ce festival, venez découvrir ou redécouvrir 
différentes disciplines du spectacle vivant. 
La programmation de cet évènement se 
veut toujours fun, audacieuse, contem-
poraine et résolument accessible avec 
plusieurs spectacles, concerts, un marché 
de créateurs et d’autres animations. Venez 
plonger, durant ces deux jours, dans une 
ambiance conviviale et familiale autour de 

propositions artistiques nouvelles faites de 
partages, de rencontres, de découvertes et 
d’échanges entre les artistes et le public. 
Evènement gratuit. Parking gratuit, buvette 
et petite restauration sur place. A la crique 
de l’Angle de Balaruc-le-Vieux, suivez le 
fléchage Scopie Fun Fest' ou Parcours santé. 
Vendredi 9 juin, de 18h à 22h30, et samedi 
10 juin, de 16h à minuit.

POUSSAN

 Ň Une expo au foyer des Campagnes

Le service culturel de la ville de Poussan 
a invité Ève Fouquet à transformer le foyer 
des Campagnes en cabinet de curiosités. 
« L’étoffe des jours » est une exposition poly-
morphe qui propose une circulation libre 
au coeur des émotions, par la matière, les 
mots, peintures, installations, cabinets de 
curiosité, oeuvres textiles… Du constat d’un 
monde en perdition, Ève crée et déploie un 
processus vital, issu des cycles permanents : 
vie/mort/vie, afin de nourrir une espérance 
toujours en mouvement. Les élèves de 
Poussan sont comme toujours invités à venir 
partager avec l’artiste ses conceptions et 
son expérience de la création artistique. 
Vernissage le 2 juin, à 18h30, au cours 
duquel l’artiste dédicacera son nouveau 
livre (« L’âme Vivre »). Exposition jusqu’au 18 
juin, au Foyer des Campagnes. 
Renseignements: 04 67 78 99 56 et communication@poussan.fr  
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Fête de la Nature
 

Illustrations : freepik.com
 - @

azerbaijan_stockers - pch.vector 

    Fete de

    la Nature
 ^

    a Poussan `

2e édition

Samedi 27 mai 2023Ateliers pour les enfants
Conférences

Producteurs locaux
Exposition photos

Visites 

Food truck et buvette
Initiation yoga

de 9h30 à 18h

au Jardin des Frères
Chemin des Frères 
(en face de l'école Véronique Hébert)

Samedi 27 mai de 9h30 à 18h, la 2e édition 
de la « Fête de la nature » aura lieu au 
Jardin des frères, avec cette année, un 
travail sur l’environnement (énergie, gaspil-
lage alimentaire, tri…) effectué par les 
enfants des structures périscolaires de la 
ville, qui sera mis en lumière. Les animateurs 
du Service Enfance et Jeunesse encadre-
ront des ateliers pour les enfants comme 
par exemple : customisation pots de fleurs, 
création de mangeoire, maquillage… 
Plusieurs ateliers ou sorties organisées 
(atelier conte, arts plastiques, yoga, utilisa-
tion d’huiles essentielles…) par les différents 
partenaires (CPIE Bassin de Thau, SAM ou 
associations locales) rythmeront cette jour-
née qui sera clôturée par la remise des prix 
du concours photo « La nature dans les rues 
et jardins de Poussan ». Suite à la cérémonie 
des nouveaux nés, les parents volontaires 
pourront également choisir pour leur enfant 
l’arbre fruitier qui sera planté dans la Forêt 
des Naissances.
Entrée gratuite, restauration et buvette sur place. 

MÈZE

 Ň Le nouveau visage de la 
promenade Thomas Bessière

Entre ville et lagune, la promenade Thomas 
Bessière offre l’un des plus beaux lieux de 
flânerie de Mèze. La municipalité a tenu 
à mettre en valeur ce site incontournable. 
L’espace a été aménagé avec l’installation 
de nouveaux bancs en gabion et bois et la 

pose d’ornementations végétales depuis la 
rue des Tonneliers. Un nouvel alignement 
de palmiers washingtonia en résonance 
avec celui déjà planté donne corps à la 
promenade. La symbolique des tonneliers 
qui ont donné leur nom à la place n’est 
pas oubliée. Passablement dégradés par 
les embruns salés, les anciens tonneaux ont 
été restaurés et installés sur la bande végé-
talisée qui prolonge l’entrée du parking.

MONTBAZIN

 Ň Fête de la Garrigue

Entre randonnées nature, exposition, confé-
rence sur les insectes, concerts, ateliers 
pour enfants et ados, spectacles, anima-
tions festives... Montbazin organise samedi 
13 mai dès 10h, la 2e édition de la Fête de 
la garrigue. L’occasion de faire rimer nature, 
art et musique autour des patrimoines 
naturel et culturel de ces espaces emblé-
matiques de notre territoire. Situé au pied de 
la chapelle du XIe siècle, le Jardin méditer-
ranéen accueillera le village des garrigues, 
lieu de nombreuses animations. En soirée, 
place à la musique avec une scène ouverte 
puis le concert de Que Tengo. Cet événe-
ment repose sur une dynamique collective 
avec l’appui du CPIE Bassin de Thau, du 
Festival de Thau et de l’Agglopôle. Buvette 
et restauration sur place avec les Paniers 
de Thau.

 Ň Une exposition à la Chapelle 

La commune de Montbazin est convain-
cue que la culture contribue à la cohésion 
sociale, à la construction de l'identité de 
l'individu, à l'éducation. S'inscrivant dans le 
désir de valorisation des arts et de la culture, 
la mairie de Montbazin est donc heureuse 
de mettre à la disposition des artistes un lieu 
chargé d'Histoire : la Chapelle Saint Pierre, 
construction médiévale datant du XIe siècle, 
qui renferme des peintures murales remar-
quables, offre chaque année aux artistes 

peintres, sculpteurs, potiers et graveurs un 
lieu exceptionnel d'exposition de fin mai à 
fin août. Tous les artistes invités investissent 
ce lieu pendant quinze jours et donnent 
à cet écrin aux pierres dorées, un nouvel 
éclat.

MIREVAL

 Ň Une réunion publique à mi-mandat !

Voilà trois ans que les élections municipales 
ont eu lieu. Le pays était alors aux prémices 
d'une crise sanitaire sans précédent et les 
nouveaux élus allaient devoir patienter 
quelques semaines pour être investis. En 
guise d'anniversaire, Christophe Durand 
et sa majorité municipale conviaient les 
Mirevalais•es à une réunion publique de 
mi-mandat. L'occasion pour les élu•e•s 
de faire un tour d'horizon complet sur les 
projets réalisés, en cours et à venir. Finances 
publiques, égalité des chances, cadre de 
vie, attractivité territoriale, développement 
urbain, actions sociales... aux côtés du 
maire, ce sont l'ensemble des adjoints qui 
ont pu, à tour de rôle, s'exprimer sur leurs 
délégations respectives et rendre compte 
de leurs actions auprès des administrés.

 Ň Les associations sportives à 
l'honneur !

La Ville de Mireval organisait, le 17 mars 
dernier, la cérémonie des trophées spor-
tifs. 11 lauréat.e.s ont défilé sur la scène 
du foyer des campagnes recevant un 
« Becarut* de Bronze » (*le flamant rose 
en occitan, animal totémique de Mireval). 
Chaque association sportive a pu distin-
guer 2 de ses adhérents pour récompenser 
leurs performances sportives, leur engage-
ment et leur investissement. Sous le regard 
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attentif du député Sylvain Carriere, le maire 
Christophe Durand accompagné de son 
adjointe Manuela Amiard, en charge de 
l'attractivité territoriale, ont ainsi pu mettre 
à l'honneur ces femmes et ces hommes qui 
contribuent au développement du sport sur 
la commune et qui œuvrent au quotidien 
pour porter haut les couleurs de Mireval.

BALARUC-LES-BAINS

 Ň Une fontaine sèche pour le square 
Bordes

Après la réhabilitation des allées du square 
Bordes, cet espace public a retrouvé 
depuis peu, une fontaine. De forme ronde, 
cette nouvelle fontaine, implantée à l’em-
placement exact de la précédente, dispose 
de multiples jets à intensité variable. Par 
souci de préservation de la ressource en 
eau, le choix des élus s’est porté sur une 
fontaine sèche qui permet de recycler l’eau. 
Lorsqu'elle est arrêtée, elle n'est pas visible 
et peut constituer un espace piétonnier à 
part entière, voire en fonctionnement, une 
aire de jeux aquatiques pour les petits et 
les grands.

 Ň Plan de lutte contre les frelons 
asiatiques

Face au nombre toujours plus important de 
frelons asiatiques sur le territoire communal, 
la lutte contre cet insecte nuisible s’organise. 
À l’initiative de la Ville, un collectif composé 
d’apiculteurs loisirs volontaires pour partici-
per à une politique de lutte contre les frelons 
asiatiques sur le territoire de la commune, 
s’est constitué. Associés aux services 
municipaux, ces particuliers vont donc 
participer de manière bénévole à la pose et 
à la surveillance de pièges sur le domaine 

public communal. Le territoire balarucois a 
été divisé en grands secteurs et les zones 
à piéger ont été identifiées. Dernièrement, 
les apiculteurs volontaires étaient réunis 
en mairie pour signer la convention qui les 
lie avec la Ville. Des pièges et les consom-
mables leur ont été distribués.

FRONTIGNAN

 Ň Une semaine Olympique et 
Paralympique 2023

C’est avec les élus et des centaines d’habi-
tants réunis lors de la cérémonie d’ouverture 
le 2 avril, que la passation de la flamme 
olympique a lancé la Semaine Olympique 
et Paralympique (SOP). Une première dans 
le département avec la participation de 
l’ensemble des écoles, du monde associa-
tif, des agents communaux et de nombreux 
champions du territoire. Les défis sportifs se 
sont déroulés durant toute une semaine 
avec la participation de plus de 1 700 
écoliers de Frontignan la Peyrade, tous 
réunis pour clore cet évènement unique le 
7 avril et vous donner rendez-vous pour les 
jeux 2024.

 Ň Revivez 8 siècles de joutes 
languedociennes 

Trophées, costumes d’époque et presti-
gieux pavois envahissent par dizaines le 
musée municipal de Frontignan la Peyrade. 

Jusqu’au 4 novembre, l’exposition « Tous sur 
la Tintaine ! » témoigne de l’histoire et de la 
vivacité de ce sport du patrimoine langue-
docien né au XIIIe siècle et pratiqué depuis 
le XVIIe siècle sur les canaux frontignanais 
en l’honneur du cardinal de Richelieu. 
Réalisée en collaboration avec le Musée 
International des Arts Modestes (MIAM), à 
partir de collections publiques et privées de 
toute la région, « Tous sur la Tintaine ! » est 
un voyage dans le temps et la passion de 
notre terroir.
Entrée libre.

VIC-LA-GARDIOLE

 Ň Réunion publique pour les écoliers

Le 30 mars, les 200 enfants de l’école 
élémentaire ont participé à une réunion 
publique organisée par la Commune. En 
effet, le projet de construction du pôle 
enfance-jeunesse qui va débuter d’ici la 
fin de l’année concerne bien les enfants, 
et c’est tout naturellement que nous avons 
décidé de partager avec eux les premières 
photos et les premiers plans. Nous avons 
également répondu à de nombreuses 
questions très intéressantes et pertinentes. 
Nous remercions l’équipe pédagogique 
pour avoir trouvé un petit moment pour ces 
échanges.
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SÈTE

 Ň Palmarès « Il fait bon vivre à Sète »

Île singulière, presqu’île ou petite Venise, 
appelez-la comme vous voulez, mais on 
ne présente plus Sète. Tournée vers l’inter-
générationnel, terre d’artistes reconnus 
mondialement, de pratiques sportives 
atypiques, de secrets culinaires que beau-
coup nous envient et entourée de richesses 
marines, Sète a de multiples visages et, 
aujourd’hui, elle s’affiche même tous les 
jours sur nos petits écrans. Il ne manquait 
plus qu’un classement au palmarès officiel 
des villes et villages où il fait bon vivre pour 
mettre tout le monde d’accord. C’est chose 
faite ! Cette année encore, Sète se hisse sur 
la troisième marche du podium au niveau 
départemental. Mieux, à l'échelle nationale, 
elle gagne même 35 rangs puisque, de 152e 
l’an dernier, elle passe à 117e cette année 
sur les 34.820 communes de France. Alors, 
c’est où qu’il fait bon vivre ?

 Ň Service civique : des 
ambassadeurs diplômés

Une première ! Après une mission de six 
mois, cinq jeunes en service civique, qui 
s’étaient engagés au titre des « ambas-
sadeurs sanitaires » avec la Ville, ont reçu 
leur attestation des mains du maire. Vous 
les avez forcément croisés sur la plage, un 
festival ou un marché, porte-paroles d’opé-
rations de sensibilisations, ou encore sur la 
collecte de dons pour les populations de 
Turquie et Syrie. Rappelons que la Ville a 
reçu l’agrément service civique en 2022, 
ce qui permet à des jeunes de découvrir 
le monde du travail et servir l’intérêt de la 
population.

VILLEVEYRAC

 Ň Une réserve Communale de 
Sécurité Civile

Comme beaucoup de communes, 
Villeveyrac possède sa Réserve Communale 
de Sécurité Civile (RCSC). C’est un dispositif 
fort de 25 membres bénévoles qui, en appui 
au Plan Communal de Sauvegarde de la 
commune, optimise un système d'alerte 
et d'intervention en cas de sinistre impor-
tant sur le territoire communal et formalise 
l'organisation générale des secours. Pour 
être prête et performante le moment venu, 
notre RCSC organise ponctuellement, sous 
la houlette de sa responsable, Mme Valérie 
Decobert, des exercices d’entraînement 
afin d’être le mieux à même de faire face à 
un quelconque sinistre, établit des procé-
dure d’intervention en fonction de la nature 
des sinistres et réfléchit aux moyens d’agir 
en parfaite adéquation avec d’autres struc-
tures communales. 
Contact et information au 06.09.83.37.17.

L’évènement Thau Swim Trek 2023 ! 

Sport pour tous, eco-responsabilité et 
rayonnement du territoire : l’association 
Swim4Sea cultive ces trois axes, avec 
comme leitmotiv la protection des environ-
nements aquatiques. Elle est née du succès 
de l’opération « TOswimTHAU » en 2019, qui 
consistait à traverser à la nage l’étang de 
Thau, de Marseillan à Sète, en fédérant tous 
les acteurs locaux, pour soutenir et aider à 
protéger l’environnement aquatique du 
bassin de Thau. Pendant cette traversée de 
18 km, 250kg de déchets ont été ramassés 
sur les berges et près d’1 tonne sous l’eau.

Dans le même esprit, elle organise du 18 
au 21 mai prochains l’événement Thau 
Swim Trek, soit 4 jours de nage en eau libre 
de commune en commune, avec ramas-
sage de déchets à la clé entre Marseillan, 
Mèze, Bouzigues, Balaruc puis Sète dernière 
étape. Un circuit inédit à travers lequel Plus 
de 40 départements français et 3 natio-
nalités différentes y seront représentées. 
Au-delà de l’attraction sportive, il y a donc 
un véritable intérêt économique pour notre 
territoire. 
Plus d’infos sur la page ‘Thauswimtrek’ de Facebook et Ins-

tagram. 

Une idée originale pour « 
pimenter » votre vie de couple

Les Fouladous organisent la 3ème édition du 
"trail en couple" qui se déroulera le samedi 
10 juin, à partir de 13h, à Balaruc-les-Bains. 
La distance à parcourir est de 5 km avec 
quelques obstacles à franchir à deux dans 
la joie et la bonne humeur. L’après-midi sera 
suivi d’un repas avec DJ. Les inscriptions 
sont possibles jusqu’au 9 juin. 
Plus d’infos sur fouladous.fr



TRIBUNES LIBRES
Est-ce bien le moment ?
Alors que tous nos concitoyens se voient pris dans un étau entre l’infla-
tion galopante, le recul de l'âge de la retraite ou encore la disparition 
des services publics, laissant des filières et des personnes dans une 
grande difficulté, François Commeinhes, lui, après avoir fait voter 
l’augmentation du taux de la fiscalité foncière, continue de nier les 
difficultés de ses concitoyens. 

Si la culture et l’éducation culturelle permettent une prise de 
conscience, une ouverture des regards et un peu de poésie et de rêve 
dans nos vies, quels projets culturels propose-t-il ? Des projets somp-
tuaires, décoration de pont, fontaines et statues aux entrées de chaque 
ville du bassin de Thau. Une culture qui fige notre territoire comme un 
bel écrin destiné à être vu – surtout par les touristes de passage - sans 
préoccupation de comment il est vécu par ceux qui y habitent.  Est-ce 
vraiment le bon moment pour ces projets alors que des associations 
culturelles ont subi des baisses conséquentes de subventions ? D'autres 
investissements - comme une vraie politique du logement social digne 
pour tous les demandeurs, un grand plan d'investissement pour la 
rénovation énergétique des logements, les transports publics gratuits, 
ou encore des aménagements urbains favorisant les arbres et les î lots 
de fraîcheur afin de se préparer à des étés caniculaires - deviennent 
fondamentaux pour nos citoyens.

Les enjeux sociaux et environnementaux de notre époque sont colos-
saux et cette grande agglo pourrait jouer un rôle moteur pour y apporter 
des réponses concrètes. Au lieu de ça, François Commeinhes choisit 
d'investir dans du cosmétique et distribue, selon son bon vouloir, les 
équipements publics ou un soutien aux communes qui le « méritent ». 

 

Les Élus Communautaires du groupe Thau Ensemble

Crise au sein de SAM 
Lors du dernier conseil communautaire, le Président de Sète Agglopôle 
Méditerranée (SAM) a fait voter une hausse spectaculaire du taux de taxe 
d’habitation sur les résidences secondaires et celui de la taxe foncière sur 
le bâti. Les conseillers d’opposition ainsi que les maires de Mèze, Loupian, 
Mireval et Montbazin se sont également abstenus. Les autres maires ont 
voté cette augmentation en avertissant cependant qu’il ne fallait pas trop 
user du levier fiscal qui asphyxie nos concitoyens.
Cette faille au sein de la majorité est inédite, elle prouve que le grand soir 
est terminé. Désormais, François Commeinhes devra compter avec des 
élus qui ne se laisseront pas berner. 
STOP aux équipements qui ne créent pas de richesses, mais plombent un 
budget de fonctionnement déjà lourd. Celui-ci atteint + de 40 % du budget 
global et au regard de l’organigramme, on se rend compte que les postes 
de directions sont exponentiels.
 
Pourtant les administrés se plaignent d’un service rendu dégradé, alors 
où va l’argent ?
Nous retrouvons des dépenses pour des œuvres d’art inutiles, des piscines 
fleurissent, des sociétés « privées » financées par de l’argent public, et 
dont les objectifs ne sont ni précisés ni chiffrés. SAM, qui bénéficiait il y 
a quelques années d’une trésorerie très confortable, se voit contrainte à 
l’emprunt, à l’abandon des services publics, à la mise en danger de la 
filière conchylicole, et se dirige droit dans le mur, entraînant avec elle des 
communes, qui depuis la fusion de 2017, participent malgré elles à une 
gabegie financière.
 
L’opposition dispose de peu de moyens pour contrer cela, car nous 
recevons 5 jours avant le conseil, des milliers de pages de documents 
à étudier. La mission est quasi impossible pour les étudier correctement. 
Cette volonté de nous empêcher de travailler sérieusement, c’est aussi une 
méthode de gouvernance du Président de l’agglo. Alors qu’il y a une solu-
tion, augmenter simplement la fréquence des conseils communautaires.

Les Élus Communautaires du groupe Divers Droites

Carte personnelle gratuite, réservée aux résidents de Sète agglopôle 
Méditerranée (sur présentation d’un justificatif de domicile) et disponible 
dans les Mairies et Offices de tourisme des communes du territoire.

PASS’ Navette

Avec le « Pass’Navette », bénéficiez des tarifs résidents 
pour la liaison maritime entre Sète et Mèze !

Informations et 
conditions d’accès sur :

www.agglopole.fr
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Méditerranée (sur présentation d’un justificatif de domicile) et disponible 
dans les Mairies et Offices de tourisme des communes du territoire.

PASS’ Navette

Avec le « Pass’Navette », bénéficiez des tarifs résidents 
pour la liaison maritime entre Sète et Mèze !

Informations et 
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Association Jazzamèze - Licence PLATESV-R-2022-003697 / R-2022-003696. 

Montbazin
Valmagne Loupian Mèze

Tiken Jah Fakoly / Worakls Orchestra 
Les Négresses Vertes / Biga*Ranx / Fatoumata Diawara  
Flox / Roberto Fonseca / Sandra Nkaké / Voilaaa Sound System / Aalson 

René Lacaille / Ariana Vafadari /  Maïa Barouh / Ajate / Agathe Di Piro 

Ablaye Cissoko & Cyrille Brotto / Sasha Bogdanoff & Racines Rêvées

 Palmerita Coco Blue / Cam&Léo / Selecta’Guila

en collaboration avec

THAU
FESTIVAL

de

33e édition

ÉÉvvéénneemmeenntt  ééccoo--rreessppoonnssaabbllee

 7                                              23 JUILLET
2023



Village des Garrigues (jeux & ateliers)

Rando nature
Spectacles
Conférence et expo photos
Concert et scène ouverte

Plus d’informations : www.montbazin.fr
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